

DOI: 10.18572/0134-2398-2022-2-49-59

ЭЛЕКТРОННЫЕ СДЕЛКИ: НОВЕЛЛЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

АННОТАЦИЯ

Статья посвящена правовому анализу сделок, заключаемых в сети Интернет. Автор исследует новеллы гражданского законодательства, регламентирующего письменную форму электронной сделки. В статье приводятся доказательства того, что письменная форма электронной сделки, составленной на одном документе, подписанном электронной подписью с соблюдением требований действующего законодательства, допускалась и до принятия Федерального закона от 18 марта 2019 г. № 34-ФЗ «О внесении изменений в части первую, вторую и статью 1124 части третьей Гражданского кодекса Российской Федерации». Изменения, вносимые в ст. 160 и 434 Гражданского кодекса РФ, касаются сделок, заключаемых посредством обмена электронными образами документов, совершения конклюдентных действий и смарт-контрактов.

КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА: электронная сделка, электронная подпись, электронный документ, электронный образ документа, письменная форма сделки.

ABSTRACT

The article is devoted to the legal analysis of transactions committed in the Internet. The author examines the novelties of civil legislation governing the written form of an electronic transaction. The article provides evidence that the written form of an electronic transaction, drawn up on one document signed by an electronic signature in compliance with the requirements of the current legislation, was allowed even before the adoption of the Federal Law of March 18, 2019 No. 34-FL On Amendments to Parts One, Two and Article 1124 of Part Three of the Civil Code of the Russian Federation. Changes to Art. 160 and 434 of the Civil Code of the Russian Federation relate to transactions concluded through the exchange of electronic images of documents, the performance of implicit actions and smart contracts.

KEYWORDS: electronic transaction, electronic signature, electronic document, electronic image of the document, written form of the transaction.

Костикова Галина Викентьевна,
доцент кафедры гражданско-правовых дисциплин
Центрального филиала
Российского государственного университета правосудия,
кандидат юридических наук, доцент
algol5@mail.ru